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LA DERNIERE LIGNE 
DROITE! 
 
La campagne n'est de loin pas 
terminée et nos candidats-es 
mettent le paquet sur tous les 
fronts. Bravo à cette chouette 
équipe qui parvient 
quotidiennement à consacrer 
du temps à notre association, à 
côté de leurs activités 
personnelles, professionnelles 
familiales et autres. 
Votre comité travaille 
d'arrache-pied en cette fin 
février. Que ce soit pour 
l'affichage -contre les 
intempéries! -la mise à jour de 
notre site internet, les contacts 
divers pour organiser des 
soirées, dont le magnifique 
débat du 19, des négociations 
pour les suivantes, la tenue des 
comptes et j'en oublie: quelle 
énergie! 
Que ce travail soit brillamment 
récompensé par un résultat que 
nous espérons tous positif 
dimanche 15 mars! Les 
candidat-es se donnent d'ores 
et déjà rendez-vous le 
dimanche dès 14h00 pour 
vivre la publication des 
premiers résultats ou 
tendances. Vous recevrez de 
plus amples informations à ce 
sujet, prochainement.  
VOTONS et n'oubliez 
pas de faire voter BA! 

Avec toutes mes amitiés. 
Pour le comité,  
CH 

 

                     
 

   
  ots d’enfants sur la campagne de BA 
 

 
Une élève de l’école de Compesières a dit à l’une de nos candidates qu’elle 
avait remarqué qu’il y avait moins d’affiches de BA que des autres 
groupes, certainement parce que nous sommes écologistes et que nous uti-
lisons moins de papier :-) 
Une autre élève m’a aussi dit que BA avait moins d’affiches mais que 
c’était les plus jolies :-) 
 
Effectivement, une campagne d’affichage représente une somme consé-
quente pour un mouvement comme BA, qui ne bénéficie pas du soutien 
financier d’un parti politique.  
 
Alors oui, il y en a moins que les autres; oui le bilan écologique de la cam-
pagne est plutôt bon; et oui nous les trouvons très sympas nos affiches. Et 
nous espérons qu’elles rappelleront aux habitant-es de la commune de vo-
ter pour BA.  
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Soirée politique  
Le 19 février Nicolas Walder, Conseiller administratif vert à Carouge et Conseiller national et Carole-
Anne Kast, Socialiste, Conseillère administrative à Onex, nous ont fait l’honneur de venir partager à 
Bardonnex leurs expériences, leurs idées, leur énergie et leur bonne humeur, autour de la question 
essentielle de la marge de manœuvre et des possibilités d’actions d’une commune face à des grandes 
questions telles que le climat, la mobilité ou encore le social. 

La soirée a été un vrai succès. Les bardonnésien-nes sont venu-es en nombre écouter, poser leurs 
questions puis bien sûr boire le verre de l’amitié.Ce fut aussi l’occasion d’échanger avec des 
représentant-es des autres partis de la commune, et même avec notre future maire.  
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Brèves… 

 
Jour des élections  

Attention, le 15 mars aucun DEPOUILLEMENT ne se fait au local de vote! 

Les jurés ne font que séparer les enveloppes du Conseil municipal et de l'Exécutif avant qu'une société 
de sécurité privée (!) ne vienne pour les transporter en ville. 

Cela en raison de trop nombreuses erreurs constatées précédemment…On peut le regretter car il y avait 
un côté sympa à ce moment et on était au cœur même de la démocratie!  

Tout est désormais envoyé à Uni Mail, où les premières tendances devraient être données vers 14h (à 
confirmer). 

N'hésitez pas à nous communiquer vos réactions via le site internet  

www.bardonnex-alternative.ch 

CH 



L'Eki-Thé, point de la situation 
Grâce à une campagne dynamique et aux contributions de près de 300 personnes, le crowdfunding de 
l’Eki-Thé, via la plateforme des SIG, a permis de récolter 30'000.-. C’est une somme conséquente et qui 
permettra de poursuivre les activités de l’Eki-Thé : premiers investissements pour la mise aux normes 
de la cuisine, rachat du stock, développement du vrac. C’est surtout une communauté qui s’est mobilisée 
et qui signifie encore une fois par ce grand engagement son intérêt très fort pour ce lieu. La preuve, s’il 
en fallait encore une, que ce lieu répond à une demande, à un besoin. Il est unique dans la région : un 
endroit chaleureux et accueillant, pour se rencontrer et échanger, qui propose de délicieux produits sur 
place ou à l’emporter, dans un esprit de durabilité et de solidarité. La pétition qui avait circulé avait 
récolté plus de 1000 signatures en une semaine, aujourd’hui c’est un vrai engagement que prennent les 
contributrices et les contributeurs en disant qu’ils/elles sont prêt-es à financer une partie du lieu pour 
qu’il continue d’exister. Ce lieu appartient aussi à cette communauté et il ne doit pas disparaître. 

Et puis c’est une magnifique aventure humaine. Des habitant-es qui se mobilisent avec une énergie folle 
pour le faire vivre au quotidien. Une énergie déployée par plus de 15 personnes qui se répartissent les 
tâches de manière horizontale et qui mettent chacun-es les compétences et le temps qu’elles/ils ont dans 
ce projet, et des bénévoles sur place, tous les jours. Une belle aventure de solidarité, d’entraide, de 
partage.  

Il faudra encore en déployer de l’énergie. Il faudra trouver encore de l’argent, des bénévoles, des 
réponses à des questions de normes, mais l’esprit qui anime ce lieu est fort et porteur. 

Désormais, l’Eki-Thé vous accueille tous les derniers dimanches du mois pour un fantastique brunch, 
de 10h00 à 14h00. N’hésitez pas à aller goûter leurs délicieux gâteaux ou leur salade de saison. 

>> prochain brunch le 29 mars 
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 Séance du comité du 25 février 
 
En préambule: 
Rapport succinct sur les expériences de nos présences 
au risotto PDC et entente et au brunch PLR et plus. 
Diverses rencontres, présentations des candidat-es et de 
leur programme, etc. 

 
ð Nous décidons de rédiger notre programme en écriture inclusive, ainsi que tous nos prochains 

textes. 
ð Campagne électorale : bilan du débat ; 43 personnes présentes, un vrai succès, le président félicite 

tou-te-s les participant-es. 
ð Nous décidons de rajouter des affiches qui ont mal vécu les jours tempétueux.       
ð Nous souhaitons organiser un débat pour le deuxième tour avec les candidats pour l’Exécutif.  
ð Christian Frey, soutenu par Bardonnex Alternative, Pro Landecy, la famille Micheli, la Coopérative 

G. a déposé un recours contre l’antenne 5 G du château d’eau. 
 
 
Concerne : Recours autorisation de construire d’une antenne 5G 

Requête n°: DD 112396 
 
 
Madame, Monsieur, 
 
Par ce courrier, je souhaite faire recours contre l’autorisation de construire d’une antenne 5G, dans la commune de 
Bardonnex.  
En effet, dans la situation le principe de précaution doit s’appliquer. Il paraît pertinent de retenir que les normes 
actuelles de l’ORNI ne sont pas adaptées aux antennes 5G et à leur prolifération. Il faut également noter qu’il n’existe 
pas encore de protocole de mesure des rayonnements (respect de l’ORNI) pour les antennes 5G. 
La commune de Bardonnex recense 2300 habitants. Landecy, 230 habitants, se trouve à environ 350 mètres du site, 
Charrot,104 habitants, se situe à 650 mètres, Croix-de-Rozon,1300 habitants, se trouve à environ 800 mètres. 
A Croix-de-Rozon, environ 90 nouveaux logements sont ou seront en construction d’ici 2023, notamment les Jardins 
de Rozon et La Coopérative d’habitation Equilibre, soit 48 nouveaux logements. 
La garderie pour enfants « Citron-Myrtille » de Croix-de-Rozon, ainsi que l’école communale, enfantine et primaire, 
se localisent respectivement à 800 mètres et 1100 mètres du site de l’éventuelle antenne 5G. Une aire de jeux pour 
enfants se situe au pied de l'implantation envisagée pour l'antenne. Le principe de précaution devrait impérativement 
être appliqué. 
De plus, au sens de la Loi fédérale sur la protection de l’environnement (LPE), une nouvelle antenne est une 
installation fixe qui doit être aménagée et exploitée de telle manière que les valeurs limites d’immissions (quantité 
totale des rayonnements dans le lieu considéré) soient respectées. Ces valeurs limites se trouvent dans l’Ordonnance 
sur le rayonnement non-ionisant (ORNI) et ses annexes. 
 
Le respect des valeurs limites d’immissions sera influencé par le rayonnement déjà présent sur le lieu de l’antenne 
projetée (nuisances existantes).  
Actuellement, 8 antennes mobiles sont déjà posées sur le château d’eau de Landecy. Nous pouvons donc affirmer 
que l’antenne 5G prévue s’additionnera aux immissions actuelles. 
Concernant, l’impact de la 5G dans une commune rurale ou les dégâts qu’elle pourrait causer à l’environnement et 
la biodiversité, une étude parue en 2018 dans la revue  « Scientific reports » rappelle que les ondes de la 4G ne sont 
pas néfastes pour les insectes. En effet, celles-ci ne génèrent pas de fréquences supérieures à 6 GHz. En ce qui 
concerne les ondes de la 5G, la différence est énorme puisque ces dernières peuvent aller jusqu’à 120 GHz ! Or 
selon les chercheurs, les ondes absorbées par les insectes via leurs antennes peuvent causer une forte augmentation 
de leur température corporelle – et ce à partir de 10 GHz. 
Dans cette commune rurale, l’environnement proche du château d’eau est également entouré de cultures agricoles 
et maraîchères, de vergers ainsi qu’un  important domaine viticole. La disparition de la biodiversité dans cette zone, 
pourrait causer d’importants dommages. 
Pour toutes ces raisons, je vous fais part de mon recours concernant l’installation de cette antenne 5G. 
Dans l’attente d’une réponse, je vous prie d’agréer, Madame, Monsieur, mes salutations distinguées. 

 
Christian Frey 
Habitant de Landecy 
 

Avec le soutien de l'Association « Pro Landecy », de la coopérative d'habitation « G » de Landecy, de la famille 
Micheli de Landecy et de l'association « Bardonnex alternative ».  
 



Événement 
 

Perly, le 29 février 2020 
 
Madame, Monsieur,  
Chère et cher membre, 
 
Conformément aux statuts, le comité vous invite à une assemblée qui aura lieu le 
lendemain des élections municipales. 

Assemblée générale extraordinaire 
Lundi 16 mars 2020 

20h 
à l'Eki-Thé, Croix-de-Rozon 

 
Ordre du jour: 
 
1  Accueil  
2  Approbation du PV de l'assemblée générale extraordinaire du 16 décembre 2019 
3  Communications du comité 
4  Elections municipales: analyses des résultats de la veille, discussion et décision 

concernant le 2e tour des élections pour l'Exécutif. 
5  Programme de campagne-calendrier- 
6  Divers 
 
Nous nous réjouissons de vous voir en nombre et nous vous souhaitons une excellente suite 
de campagne! 
 
 
Pour le comité: 
Andréa Danos et Christian Hottelier 

 
 
 

 

 

 



Quiz de Bardonnex Réponses du quiz du numéro précédent: 
 
Question 1 
BA a été fondée en 1986, à la fin de l'année et a 
présenté des candidat-es en 87 
Question 2 
1656 personnes sont appelées aux urnes le 15 
mars, dont 268 étrangers. 
(Relevons que mes données ne tiennent pas 
compte d'un électeur qui a récemment et 
médiatiquement déménagé en Ville en 2109…) 

Question 3 
7 % est le quorum pour siéger au CM. On sera 
largement au-dessus ?? 
Question 4 
A ce jour cinq femmes ont été élues magistrates:  
Malou Barthassat, Florence Hirsbrunner, Nicole 
Mouty (BA), Helen Schneuwly et Béatrice Guex-
Crosier. 
La prochaine : une alternative?? 

AGENDA 
► dimanche 15 mars    élections 

► lundi 16 mars, 20h, Eki-Thé   AG 

► jeudi 7 mai, 20h, salle polyvalente  soirée zéro déchets 
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E PROGRAMME POLITIQUE 
POUR 2020-25

ACTIONS 
PRIORITAIRES

bardonnex.alternative@gmail.com
www.bardonnex-alternative.ch

NUISANCES DANS LA COMMUNE
���%JNJOVFS�MFT�OVJTBODFT�EVFT�BV�USBmD� 
FU�BV�USBmD�EFT�QPJET�MPVSET�

COHÉSION SOCIALE
-  Réunir les associations de la commune  

pour faire un inventaire des activités et des 
besoins des communiers et créer des  
synergies hors des clivages politiques.

-  Proposer des projets communs aux  
IBCJUBOUT�BmO�EF�SFOGPSDFS�MFT� 
DPMMBCPSBUJPOT�FU�MB�DPOmBODF�NVUVFMMF�

SOLIDARITÉ
-  Demander la création de places de  

crèche communales, ou en partenariat  
avec les communes voisines.

-  Créer un centre d’échange de services  
et de bénévolat.

ENVIRONNEMENT
-  Lancer une campagne ZÉRO DÉCHET.  
*ODJUFS�BV�USJ�SÏnÏDIJ�EFT�EÏDIFUT� 
à la consommation intelligente de l’eau  
et de l’électricité et à une circulation  
automobile respectueuse dans la commune.

-  Soutenir la création d’une ferme pédagogique.
-  Maintenir l’arborisation existante et favoriser 

la plantation de nouveaux arbres.

MOBILITÉ
-  Créer un système de vélo-bus pour  

aller à l’école.
-  Encourager le covoiturage entre les  

habitants de la commune.

CULTURE
-  Encourager des projets de médiation et  

création artistique permettant à des  
personnes d’horizons très variés de se  
rencontrer. Développer la Ferme Garin  
en centre culturel (théâtre, musique,  
expositions, activités culturelles, etc).

SPORT 
���%JWFSTJmFS�MFT�TVCWFOUJPOT�QPVS�EJGGÏSFOUFT�

formes de sport (course à pied, cyclisme, 
appareils et machines pour la gym en plein 
air, etc).

FINANCES 
���.BJOUFOJS�EFT�mOBODFT�TBJOFT�FO�HBSEBOU�

stable le taux de l’impôt communal.

BÂTIMENTS 
-  Explorer le projet d’une centrale  

solaire en partenariat avec les SIG  
ou d’autres partenaires.

ÉCOLE 
-  Intégrer dans le concours d’architecture 

lancé par la mairie pour la construction  
d’une nouvelle école tous les critères pour  
une école écologique.


